

*Con el fin de contribuir a una adecuada conmemoración del quinto centenario de la evangelización de América, y adhiriéndose a los deseos del Romano Pontífice, que declaró un novenario de años de preparación, «Scripta Theologica» ha publicado ya algunos trabajos dedicados a la evangelización llevada a cabo en América principalmente durante el siglo XVI (cfr. volumen 18 [1986] 251-264 y volumen 19 [1987] 387-408). Ahora ofrece a sus lectores un cuaderno que incluye tres breves estudios.*

*El primero de ellos es una conferencia del Dr. Guillermo Porras, sacerdote mexicano, miembro numerario de la Academia Mexicana de la Historia y, además, investigador del Sistema Nacional de Investigadores de México. En ella, el ilustre académico mexicano traza con nitidez las coordenadas de la evangelización, en el marco del Regio Patronato indiano.*

*En segundo lugar publicamos un estudio de la Dra. Ana de Zaballa, profesora de Historia de América en la Universidad del País Vasco (Vitoria). Se trata de un interesante ensayo sobre el Libro de los Coloquios del franciscano Bernardino de Sahagún, en el que ofrece dos hipótesis de trabajo: una relativa a la historicidad del libro primero de los Coloquios, titulado «Libro de las Pláticas», y la segunda sobre los contenidos de los capítulos perdidos, concretamente, los capítulos 15, 18 y 19.*

*Por último, incluimos una investigación del Dr. Josep-Ignasi Saranyana, profesor ordinario de Historia de la Teología en la Universidad de Navarra, sobre un manuscrito, inédito hasta ahora, procedente de la Biblioteca Vaticana, donde se recogen unos extraños ritos precolumbinos semejantes a la confesión cristiana, que se vieron influidos—según hipótesis del autor del estudio— por la evangelización posterior. Ofrece, además, algunas consideraciones sobre el debatido tema de la «religión yuxtapuesta» y sobre la connaturalidad religiosa del espíritu humano.*

